

Anlage 4

Jugendagentur Heidelberg eG mit dem Projekt „Kompetenzagentur“

Mit der Arbeit des Projektes „Kompetenzagentur“ leistet die Jugendagentur seit Jahren einen wertvollen Beitrag zur Vermeidung von Arbeitslosigkeit junger Erwachsener und erhält hierfür seit 2014 einen städtischen Zuschuss durch das Amt für Chancengleichheit.

Damit die erfolgreiche Arbeit fortgeführt werden kann, soll die Trägerin im Jahr 2022 einen städtischen Zuschuss erhalten.

Entsprechende Haushaltsmittel sind 2022 im Teilhaushalt 16 bei Produkt 1.57.10.05, Beschäftigungs- und Arbeitsförderung vorgesehen.

Zielsetzung

Durch sozialpädagogische Hilfestellung wird die Eingliederung in den Arbeitsmarkt und die soziale Integration der Teilnehmenden gefördert und ihnen dadurch eine berufliche Perspektive ermöglicht.

Zielgruppe

Im Projekt „Kompetenzagentur“ sollen im Jahr 2022 bis zu 40 junge Erwachsene mit dem aufgeführten Unterstützungsbedarf, die durch regelhafte Unterstützungsangebote nicht erreicht werden, von der Jugendagentur Heidelberg betreut werden. Ein hoher Anteil der zu Betreuenden hat einen Migrationshintergrund.

Umsetzung

Im Rahmen einer individuellen Begleitung über einen längeren Zeitraum erfolgt eine intensive Beziehungsarbeit, Kompetenzfeststellungen, Familiengespräche, Perspektivenentwicklung, individuelle und kleinschrittige Zielplanung sowie Unterstützung bei der Beseitigung bestehender beziehungsweise drohender Wohnungslosigkeit. Durch die vielfältigen Kooperationen der Jugendagentur Heidelberg eG (Agentur für Arbeit, Allgemeiner Sozialer Dienst der Stadt Heidelberg, Migrant*innenorganisationen, Schulen, Jobcenter Heidelberg, Jugendgerichtshilfe, Bewährungshilfe, Volkshochschule, Jugendmigrationsdienst und andere) können die Unterstützungsangebote Dritter genutzt werden. Erreicht werden die Teilnehmenden durch eine niederschwellige, unbürokratische Gestaltung der Zugangswege und durch aufsuchende Ansätze.